


DAVID

SALUDA PRESIDENTE
El Evangelio de Juan es atribuido tradicionalmente al apóstol San Juan, uno de los doce
discípulos de Jesús. Se cree que fue escrito alrededor del final del primer siglo, entre los

años 90 y 100 d.C.

En este Viernes Santo, nos encontramos una vez
más en las calles impregnadas de historia, donde
se entrelazan devoción, tradición y un toque de
misterio. 

En estos días de fervor, observamos una
amalgama de sentimientos: piedad, costumbre, y
sí, un toque de “postureo”. Entre devoción y
entretenimiento, liturgia y espectáculo,
ritualismo y profundidad, nos sumergimos en
una experiencia donde la seriedad coquetea con
el jolgorio, la tragedia se entrelaza con la
comedia, y la emoción se abraza al formalismo.

Queridos “SanJuanitos”,

Esta mezcla, lejos de ser caótica, refleja la complejidad de nuestras propias
vidas. De igual manera, nos dirigimos a la procesión. La procesión verdadera,
como muchos sostienen, es la que va por dentro, una manifestación silenciosa
de nuestras propias luchas internas, una mezcla de lo sublime y lo ridículo que
todos llevamos en nuestro interior.

Algunos podrían interpretar este batiburrillo social como un síntoma de la
corrupción de las costumbres, mientras que otros lo ven como una expresión
única de nuestra manera mediterránea de celebrar el dolor y la muerte, con la
esperanza de la resurrección en mente. 



Incluso aquellos que dudan de esta celebración la respetan como el
recuerdo de un condenado a muerte, un homenaje a la memoria de un
hombre crucificado de manera cruel.

Hoy celebramos la Pasión de Jesús de Nazaret, un evento que, más allá de
interpretaciones diversas, es innegable en la historia. La profundidad de
esta experiencia, desde la resurrección, da significado a todo lo demás. En
nuestras calles, todo converge en la representación y actualización de la
presencia del crucificado, recordándonos nuestras propias cruces.

La cruz no sigue a los tambores
La cruz no sigue a los tambores; es al revés. 
La paradoja de este ser humano colgado de un madero, como expresión de
lo sagrado, sigue siendo escandalosa, pero quizás, es esa misma paradoja la
que convierte esta celebración en algo más que una recreación estética o
un simple residuo cultural heredado. 

Tal vez sea la expresión de un acontecimiento radical para cada uno de
nosotros, una promesa renovada a favor de la humanidad, como nos
anunciaron desde tiempos antiguos: "Mirarán al que atravesaron".

David Gómez-Monedero González
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JUNTA DIRECTIVA

CONOCE A LA JUNTA
El Evangelio de Juan incluye extensas conversaciones y discursos de Jesús que abordan
temas teológicos profundos. Esto incluye el famoso discurso del Pan de Vida (Juan 6), en

el que Jesús habla sobre su papel como el pan que da vida eterna.



LUCÍA Y CARLOS

HERMANOS MAYORES
En el Evangelio de Juan, se hace referencia a un discípulo a quien Jesús amaba y que se
reclina en el pecho de Jesús durante la Última Cena. Muchos creen que este discípulo es

Juan mismo, aunque no se menciona por nombre.

Hola a todos. Mi nombre es Lucia, tengo 19 años y
estoy estudiando la carrera de Educación
Infantil en Toledo, algo que me apasiona.
Este año tengo el grandísimo honor de ser
Hermana Mayor de nuestra Hermandad, algo que
desde el momento que me lo dijeron recibí con
una gran ilusión. Espero estar a la altura y
representarla de la mejor manera que pueda.

Bueno pues ahora os cuento un poquito. Un día,
recibo una llamada de David, nuestro presidente
y me dice que tengo que empezar a ejercer de
hermana mayor, y que mejor manera que
participando con unas palabras a mis hermanos,
pues intentaré explicar en pocas palabras mi
vivencia como cofrade de la Hdad. de San Juan.

Mi número de hermana es el 126 y pertenezco a la hermandad desde muy
pequeña. Siempre tuve claro que cuando mis padres me dejaran pertenecer a
una cofradía, pertenecería a la hermandad de San Juan. Recuerdo de muy
pequeña ver a mi padre, cada Viernes Santo, sin faltar uno, salir y procesionar
junto a San Juan, y yo quería acompañarlo siempre, solo quería seguir la
procesión, cerca de la imagen de San Juan, buscando el lado en el que mi
padre, revestido con su túnica de terciopelo granate, portaba en andas la
imagen y esperaba a que me hiciera una señal, que orgullo sentía que mi
padre era el que llevaba la imagen y siempre decía que yo iba a ir con él un
día llevando a San Juan. 



Cuando crecí un poco les pedí por favor a mis padres que me dejaran
apuntarme a la hermandad, que yo quería “ser de San Juan” y seguir la
tradición junto con mi padre. 

También mucha culpa de esta devoción, la tiene mi prima Noelia, que desde
bien pequeña me llevaba con ella el Martes Santo para vestir y preparar la
procesión del viernes, algo que disfrutaba y esperaba con mucha ilusión. Yo
con mi corta edad me encantaba que me mandasen hacer pequeñas cosas
que aportaran ayuda. Aún espero la llegada de ese día con mucha ilusión,
sigo bajando el martes a Santa María para ayudar en lo que pueda.

Lucía Díaz-Regañón Montoro

Estimados hermanos, en primer lugar,
me complace compartirles que soy
ocañense, "sanjuanito", y mi nombre es
Carlos.

Este año, tengo la responsabilidad y el
honor de desempeñar el papel de
hermano mayor, representando a
nuestro titular y a toda la cofradía. Llevo
más de una década siendo parte de esta
hermandad, y para mí, es un orgullo
asumir esta posición.

Estoy emocionado y deseando disfrutar
de este gran año con todos ustedes. 

Un cordial saludo y ...

 ¡¡VIVA SAN JUAN!!

Carlos Jiménez Guijarro



JOSÉ

EN EL RECUERDO
Según la tradición cristiana, San Juan Evangelista es el único apóstol que no fue

martirizado. Aunque se le atribuyen sufrimientos y persecuciones, se dice que vivió hasta
una edad avanzada y murió de muerte natural.

Mi padre José Zubía López nació el mismo año en
que se constituyó nuestra hermandad allá por el 7
de marzo de 1929, un bonito guiño de la
providencia que luego correspondió haciéndose
hermano en el año 1962 junto a nuestro tío Pepe
Herreros animados los dos por nuestro otro tío
nuestro José Pérez Galiano que ese año era
Hermano Mayor. 

Es emocionante ver cómo los lazos familiares
sirven de medio para que se encienda la devoción
a San Juan y esa llama ya no se apague nunca. Los
tres ya en el Cielo con San Juan sonríen al ver a
quienes seguimos sus pasos en la hermandad. Se
cumple en ellos aquella máxima evangélica: Por
sus frutos los conoceréis.

Mi padre ha vivido la Semana Santa con fe y devoción sencillas y eso nos lo ha
transmitido a quienes hemos convivido con él, un actuar el suyo nada clerical.
No recuerdo ningún año que no se haya vestido y cuando éramos pequeños y
llegaba el momento despertador a las 6:30 del Viernes Santo y pensar en él
revistiéndose animaba al más “pintao” para saltar de la cama y emularle.
En sus últimos años por la edad dejó de revestirse aunque no de participar y
seguía la procesión junto a su gran amigo y quinto Julián Sáez Bravo. También
eso emociona. Nuestros mayores siguiendo la procesión con cetro en mano,
detrás del paso con sencillo pero auténtico fervor. Un sacrificio que también
a San Juan emocionaría.

Manuel Zubia



#10

NUEVOS HERMANOS
Según la tradición cristiana, Juan fue desterrado a la isla de Patmos por el emperador
romano Domiciano. Durante su tiempo en Patmos, se cree que recibió las visiones que

luego escribiría en el libro de Apocalipsis.

En 2023 celebramos la incorporación a San Juan de 10 nuevos
Hermanos: 

María Víctoria Zubia Contreras
María Jimena Zubia Contreras
Enrique Reneses Romero
Fernando López Martín
María Ángeles Puche Gil
Yoviergle Mota Ortega
Fernán Gómez-Monedero García del Pino
Jesús Ángel Gómez-Monedero García del Pino
Lucas Juan Gómez-Monedero García del Pino
Alonso Colmenar Galiano

Cualquiera de los "doce” puede ser nuestro modelo para realizar en nuestra
vida el mandato del Señor “Id por todo el mundo y predicad el Evangelio”
(Mc 16,15). Pero es un privilegio, aunque lo hayamos tenido sin buscarlo por
seguir una costumbre familiar o por no contrariar a un buen amigo que un
día nos invitó, el que tengamos tan a mano y tan fácil en Ocaña el poder
elegir como modelo al discípulo Amado. Es para estar dando gracias día y
noche y vivir con orgullo santo el que la Providencia nos haya puesto “a
huevo” el poder pertenecer a esta bendita cofradía, poder portar en andas
a San Juan, poder rezarle y pedirle de continuo su poderosa protección y
poder encontrar en él un ejemplo a seguir que nos lleva al mismísimo
corazón de Cristo. 

María Victoria y María Jimena



Podría estar hablando años y años de las razones por las que merece la pena
estar en San Juan y me quedo corto. No es solo una fuente de gracias que
nuestro Dios derrocha en nosotros si nos tomamos en serio ser santos en
medio del mundo y si cada día lo vivimos a flor de piel. Si uno mira con los
ojos de Dios la propia y pobre elección que un día hicimos de por vida, la de
pertenecer a San Juan, por irrisoria que parezca, ese salir a acompañar a
Jesús Nazareno, ese estar al pie de la cruz con nuestra madre la Virgen, eso
solo ya adquiere un valor infinito. Y si se vive con fe este privilegio no hemos
de dudar un minuto de que tendrá premio, muchos premios inmerecidos
pero que nuestro Dios quiere darnos a manos llenas: recibir de Dios a su
madre como como madre nuestra (Jn 19, 26-27), ser el único apóstol que
junto a la Virgen sin ver creyó (Jn 20, 1-10), quedarse aquí hasta que el
Señor vuelva (Jn, 21, 20-25) o las promesas que aún están por cumplir para
los que vencieren y que Dios reveló a nuestro amado San Juan en el
Apocalipsis. 

En fin, qué deciros hermanos, éstos y otros muchos son los
convencimientos que nos llevan a nuestra familia a amar desde lo más
profundo de nuestro corazón a San Juan y a hacer pertenecer a la
hermandad a Victoria, Jimena y Hugo y, pronto, Martina.

Enrique Reneses

Queridos hermanos,
Mi nombre es Enrique Reneses, tengo 30 años, soy funcionario y vivo en
Ocaña. 
Me he apuntado a San Juan porque, a parte de que mis hermanos están en
la hermandad, desde hace años, he seguido a San Juan siempre, tanto en
nuestra ciudad como en el pueblo de mi padre, Huete (Cuenca), cuyo patrón
es San Juan, y ya he decidido dar el paso de sentir lo que se vive desde
dentro de la hermandad. 

Si desde fuera se ve con muchas ganas y sentimiento, por dentro, como
decían mis hermanos, se vive con mucha más pasión e ilusión y más aún
cuando conoces a gente desde hace años, sea por años del baloncesto o por
conocidos del pueblo. 
Un placer y orgullo poder representar a San Juan desde dentro y en nuestra
localidad. 

Un abrazo a todos.



Hola Sanjuanistas!

Me presento, soy Fernando, de Ocaña de toda la vida, aunque mis padres
son forasteros. Nací en Toledo un 21 de mayo de 1977; este año cumplo 47
años. Estoy divorciado y tengo 2 hijas, Clara y Claudia, de 26 y 23 años
respectivamente. Somos una familia cristiana y católica.

Soy uno de los 10 últimos hermanos que han ingresado en esta
hermandad, la cual ya considero como mi familia, la Hermandad de San
Juan Evangelista. En muchas ocasiones me han invitado a formar parte de
alguna de las cofradías de Ocaña, como los penitentes, verónicos, etc. Pero
hasta ahora no me había decidido por ninguna, ya que mis padres no me
inscribieron en ninguna desde pequeño y no tengo raíces en esto, a
diferencia de muchos de vosotros que siguen la tradición familiar. Ahora
tengo la oportunidad de echar raíces con todos vosotros y transmitirlo a
mis hijas.

David, el actual presidente, usó todas sus habilidades para convencerme
de formar parte de esta noble tradición. Después de uno de los
entrenamientos de baloncesto semanales que comparto con varios
hermanos, me lo propuso. Sus palabras fueron: "Deberías apuntarte con
nosotros, casi todos los del baloncesto lo somos". No hizo falta más; el
baloncesto me apasiona y así fue como dije sí a San Juan.

Me emociona recibir la insignia de manos del actual presidente. Además
del baloncesto y San Juan, nos une un parentesco; su abuelo y mi padre
eran primos hermanos.

Soy taxista y graffitero, y estoy encantado de servir de manera proactiva a
la cofradía. Podéis contar conmigo para todo lo que esté en mis manos.
Hablando con David, planeo formar parte de todos los proyectos
interesantes que tiene en mente. Aquí os dejo mi humilde presentación y
algunas viñetas que espero os hagan esbozar alguna sonrisa.

¡Viva San Juan Evangelista!

Fernando López Martín



Soy Mª Angeles, tengo 53 años y soy natural de Ocaña. Toda mi vida he
pasado y vivido la Semana Santa en mi pueblo, disfrutando como mero
espectador de cada cofradía, de cada paso que procesiona durante toda
esa semana, pero que reflejan el hecho histórico más importante para un
cristiano… ¡SE NOS ABREN LAS PUERTAS DEL CIELO! El día que vivo con
más intensidad es el Viernes Santo, pero para ser sincera, la imagen de San
Juan pasaba desapercibida ante mis ojos… era una imagen más que
procesionaba ese día.
Hace más o menos un año, oí hablar de "The Chosen", una serie que cuenta
la vida pública de Jesús; serie que, por muchas veces que vea cada
capítulo, siempre hay algo que me llena de nuevo. Es ahí donde empecé a
ver a San Juan no como esa imagen que va procesionando por las calles de
Ocaña, sino como el discípulo que Jesús tanto amaba, el discípulo que
siempre estuvo a su lado hasta el último momento, incluso a los pies de la
cruz donde le entregó a su Madre. Juan, desde el primer instante, creyó,
confió y no tuvo miedo a seguirlo… eso fue lo que me cautivó y enamoró y,
aunque no es fácil, me anima cada día a intentar imitarle y seguir a Jesús
como él lo hizo.

En la festividad de la Virgen de los Dolores que se celebró en junio y de la
que soy hermana, coincidí con un buen amigo que además pertenece a la
Hermandad de San Juan. Hablando un poco de todo, surgió la
conversación sobre su Hermandad. Me comentó cómo es; lo que hacen;
que son pocos hermanos, pero como si fueran una gran familia; las obras
que realizan; el apoyo y la ayuda que no solo se brindan entre ellos, sino
que también lo hacen con los demás. Todo eso hace que me decida a
pertenecer a esa pequeña, pero a la vez gran familia.

Llevo poco tiempo perteneciendo a la Hermandad, pero lo suficiente para
ver ese vuelco y ayuda del que me hablaba ese amigo… esas obras que
tanto caracterizan a la Hermandad. Quiero agradeceros de todo corazón
vuestra acogida, porque en todo momento me he sentido querida por la
Hermandad, siempre pendiente de todo. Gracias por ser como sois y… aquí
me tenéis para lo que me necesitéis. No tengo ninguna duda de que sois
MUY GRANDES.
Un saludo.

Mª Ángeles Puche Gil



Estamos en tiempos donde se están perdiendo las
bases fundamentales en las cuales crecimos
como sociedad. Sentimos cómo cada día nos
volvemos frágiles ante la imposición de nuevas
ideas sociales que buscan definir un nuevo
concepto y, a partir de ahí, reiniciar una forma de
vida moldeada según las necesidades de pocos
individuos, colocando sus derechos por encima
de la tradición y la historia.

Desde este punto, nosotros, como representantes
de la tradición y de una Cofradía que desea
mantener el legado de la Fe católica en el tiempo,
debemos abrir nuestros brazos y corazones para
demostrar que el camino real para el buen
funcionamiento de la sociedad es fortalecer los
principios morales, éticos y católicos en pro de la
Familia.

Yoviergle Mota Ortega

Mi nombre es Yoviergle Yelbrain Mota Ortega; tengo 39 años, soy
venezolano y de profesión ingeniero mecánico, con profunda convicción de
que el hombre puede aventurarse a realizar grandes cambios con el poder
de la fe.
La fe para mí es la primera idea que se forma en el pensamiento antes de
iniciar un cambio, un nuevo proyecto o un nuevo paso. La fe es tangible
siempre y cuando esté acompañada de la oración individual y de manera
constante con Dios y en confesión con nuestra fe católica. Mi vida actual es
producto de esa fe.
Y ya sabiendo que con esta fe y la oración profunda con Dios, siempre
escuchando su voz en mi conciencia, nos atrevimos a ir más allá y recorrer
más de 10 mil km desde el hemisferio sur hasta el hemisferio norte,
llegando a España, con la profunda convicción y confianza de que este lugar
era y es ideal para el futuro de nuestro hijo. Toda esta gran aventura solo se
puede hacer con el poder de la fe y en la oración constante con nuestro
Dios y con los principios fundamentales enseñados en la Iglesia Católica,
como ya lo había mencionado antes.



En estas palabras no quiero dar a conocer mi historia; hay personas cuyas
historias tienen más méritos; solo quiero transmitir que es por la fe que he
llegado a puerto seguro; la fe en la oración, en Dios y en la Iglesia donde fui
bautizado. 

Esta Iglesia me abrió el camino de conocer las enseñanzas de Jesús; desde
aquí parte todo hasta hoy; y hoy, producto de mi creencia, soy parte de la
tradición y de la historia actual; el ser parte de la Cofradía San Juan el
Evangelista es la respuesta de Dios para decirme que todo este tiempo me
ha escuchado y que ha estado allí en mis momentos difíciles de vida.
Solo quiero transmitir con insistencia que para emprender un gran cambio
hay que tener fe, convicción y certeza; y que juntos como sociedad
podemos reconducir bajo una sola idea universal: la fe católica, hacia un
mundo mejor.
Tengo la dicha de haber conocido en esta Cofradía a grandes hombres que,
sin recibir nada a cambio, están realizando grandes aportes en la sociedad
de Ocaña a través del deporte; he visto a estos hombres formar a niños sin
distinción alguna en el ámbito del trabajo grupal, dotándolos de principios,
valentía y entrega; llenándolos de fe para lograr algo. A estos hombres les
dedico mis más preciadas palabras.

Alonso Colmenar Galiano

Alonso es un bebé de tan sólo 14 meses y nosotros, sus padres, como
responsables de él hemos decidido que forme parte de esta hermandad. El
motivo principal es que para mí, su madre, es una tradición familiar llena de
amor y recuerdo el formar parte de esta Cofradía. El bisabuelo de Alonso,
Ricardo Alcázar, fue cofundador de la hermandad y estaría lleno de orgullo
al ver cómo ha llegado hasta su biznieto está tradición. Él nos inculcó ese
amor por San Juan. Todavía recuerdo las mañanas de viernes santo en casa
de la abuela vistiéndonos para procesionar. Me gustaría que Alonso tuviera
también ese recuerdo cuando sea mayor.

Otro motivo, es que como hermana desde hace muchos años no me gustaría
que se perdiera la Semana Santa de Ocaña, y por ello, animaría a todos los
padres y madres a que hicieran partícipes a sus hijos de este momento tan
importante para los cristianos, la Muerte y Resurrección de Jesucristo.



Distribución por Género Distribución Por Edad

TU HERMANDAD

SAN JUAN EN NÚMEROS
San Juan Evangelista es considerado el patrono de los escritores y editores debido a la

calidad literaria y teológica de sus escritos, especialmente el Evangelio de Juan y el Libro
de Apocalipsis.



Histograma con los años de alta

Distribución por Grupos de Edad

Histograma con los años en la Cofradía



Christmas Navidad

TU HERMANDAD

INICIATIVAS EN MARCHA
Se destaca en los evangelios sinópticos (Mateo, Marcos y Lucas) que Juan era uno de los

discípulos más cercanos a Jesús. Formaba parte del círculo íntimo junto con Pedro y
Santiago, y estuvo presente en momentos cruciales como la Transfiguración.

La colaboración del Centro
Ocupacional de Ocaña fue crucial en
la realización y envío de los Christmas
de Navidad. La elaboración de estos
elementos festivos fue notablemente
rápida y eficiente, ya que el tiempo
disponible era limitado. La disposición
espectacular de este valioso grupo no
sólo hizo posible cumplir con los
plazos, sino que también añadió un
toque artesanal y único. 
Nos llena de gratitud su dedicación, que va más allá de la colaboración,
convirtiéndose en compañeros que enriquecen la esencia de nuestra
Hermandad.

La completa digitalización de la información de la cofradía marca un hito
significativo en nuestra gestión interna. Ahora, con datos detallados de cada
hermano, la comunicación y organización de eventos se han vuelto más
eficientes. Este salto tecnológico refuerza nuestra capacidad para mantener
una relación estrecha y efectiva con todos los miembros de la Cofradía.

Digitalización de la Cofradía



SIM - Comunicación Interna

Cajón de Memoria

Con la implementación de esta iniciativa, hemos dejado atrás los métodos
tradicionales de archivo en papel para adoptar un enfoque digital, más
dinámico y accesible. Ahora, cada miembro de la hermandad cuenta con un
perfil digital detallado, proporcionando una visión completa de la
comunidad que conformamos.

Este salto tecnológico no solo simplifica nuestras operaciones internas,
sino que también fortalece nuestra capacidad para mantener una
comunicación efectiva. Al disponer de información detallada, como edades,
fechas de cumpleaños, direcciones y contactos, estamos construyendo un
entorno más colaborativo y conectado.

La "Digitalización de la Cofradía" no solo es una cuestión de adoptar nuevas
tecnologías, sino un compromiso con la preservación de nuestras
tradiciones mientras avanzamos en el siglo XXI. Este proyecto no altera la
esencia de nuestra hermandad; más bien, la fortalece, asegurando que el
legado de San Juan Evangelista se integre armoniosamente con las
herramientas modernas.

La adquisición de una tarjeta SIM para mejorar la comunicación demuestra
nuestro compromiso con la cercanía y la cohesión entre los hermanos. Esta
iniciativa garantiza una comunicación eficiente y oportuna, fortaleciendo el
vínculo y la colaboración dentro de la Hermandad.

El "Cajón de Memoria" bajo las andas de San
Juan Evangelista va más allá de ser un simple
espacio físico; es un gesto profundamente
significativo que invita a la comunidad cofrade a
tejer recuerdos y emociones en cualquier
momento del año.



Pétalo a Pétalo

Este espacio íntimo está diseñado para recibir obsequios y recuerdos que
representan no solo a hermanos que han pasado a la eternidad, sino
también a momentos, vínculos y pequeños objetos que han marcado
nuestra historia cofrade. Es un testimonio silencioso de la devoción que
une a nuestra hermandad.

La inclusión de seres u objetos pequeños no solo permite preservar la
memoria de aquellos que ya no están físicamente con nosotros, sino que
también rinde homenaje a su espíritu, que perdura en la esencia misma de
nuestra comunidad. 

La confidencialidad garantiza que cada aporte sea un mensaje íntimo y
personal, manteniendo vivo el legado de nuestros hermanos que fueron y
que siempre estarán presentes en nuestra memoria cofrade.

En este proyecto, cada Hermano Mayor tiene el hermoso privilegio de
entregar una rosa, emulando aquel gesto que, en su día, llevó a la
incorporación de un nuevo miembro a nuestra hermandad. 
La propuesta de entregar rosas como gesto de bienvenida a posibles
nuevos hermanos es un paso hacia el crecimiento y la participación activa.
Inspirada en una experiencia pasada exitosa, esta iniciativa busca expandir
nuestra familia cofrade y fortalecer los lazos de amistad y devoción.
Más que un simple obsequio floral, es una puerta abierta a una hermandad
cálida y llena de tradición. Con el éxito de esta iniciativa, esperamos que
se convierta en una hermosa costumbre anual, dejando una marca
perfumada en nuestros Viernes Santos.

Que cada pétalo sea un recordatorio de la devoción que compartimos y de
las puertas abiertas de nuestra hermandad a nuevos corazones que deseen
latir al compás de San Juan Evangelista.

Volvamos a la emoción de aquella ocasión especial en
una procesión pasada, donde un gesto simple marcó el
inicio de algo extraordinario. 
Esta iniciativa nos invita a revivir esa emotiva ocasión,
donde una niña que observaba desde fuera recibió una
rosa, marcando el comienzo de una hermosa historia.



Gestión de Tesorería

La iniciativa de modernización en la gestión de tesorería representa un
esfuerzo consciente por mejorar la transparencia y eficiencia en los
aspectos financieros de nuestra Hermandad. A través de la emisión de
facturas en formato PDF a través de Email, buscamos proporcionar una
experiencia más accesible y clara para cada hermano, simplificando los
procesos administrativos.
Brindar a cada miembro la oportunidad de revisar y confirmar los detalles
de sus transacciones es una forma de empoderar a nuestra comunidad,
permitiéndoles participar activamente en la gestión de sus compromisos
económicos con la hermandad.

En un contexto digital, esta modernización no solo se trata de eficiencia,
sino también de transparencia. La emisión de facturas en formato PDF es
un paso hacia adelante para garantizar que todos los hermanos tengan
acceso claro y detallado a la información financiera relevante.

El destacado esfuerzo de José Luis Galiano, en el reacondicionamiento de
los embellecedores del varal se presenta como un componente crucial para
salvaguardar la estética y el valor histórico de nuestros enseres. Este
delicado trabajo no solo refleja un compromiso profundo con nuestras
tradiciones, sino que también desempeña un papel esencial en la
conservación de la riqueza visual de nuestra hermandad. 
¡Gracias Jose Luis!

Embellecedores Varal

Expresamos nuestro sincero agradecimiento a “Rosi” por su dedicación y
habilidad sobresaliente en la limpieza y reacondicionamiento de la capa
utilizada por San Juan en la iglesia. Su trabajo minucioso y compromiso con
los detalles han dejado una huella significativa, reforzando la imagen
impecable de nuestra Cofradía.
Apreciamos profundamente el talento y la dedicación, cuyo trabajo no solo
embellece nuestra Hermandad, sino que también contribuye a la riqueza
visual y espiritual de nuestras celebraciones.

Capa San Juan



Durante la festividad del 27 de diciembre hemos llevado a cabo la entrega
de los estatutos de la hermandad a estos nuevos miembros, marcando así
un compromiso firme con la transparencia y la integración.

Esta iniciativa no solo representa un gesto formal, sino que también
simboliza nuestra dedicación a que cada hermano tenga acceso claro y
comprensible a las normativas y principios que rigen nuestra hermandad.
Los estatutos, al ser entregados durante la festividad, se convierten en una
herramienta valiosa para que los nuevos miembros comprendan la
estructura organizativa, los deberes y derechos que implica ser parte de
nuestra comunidad cofrade.

Entrega Estatutos

El relanzamiento de nuestra revista busca renovar y enriquecer la
experiencia de todos los hermanos, proporcionando una plataforma que
refleje la riqueza de nuestra hermandad.

La revista Boanerges no solo es un medio informativo; es un vehículo que
conecta pasados, presentes y futuros. Cada edición anual se concibe con
la misión de compartir conocimientos, destacar eventos significativos, y
ofrecer un vistazo a las historias que forman el tejido de nuestra
hermandad.

Revista Boanerges



MIRADA AL RETROVISOR

JUNTA ORDINARIA 2023
Existe una leyenda medieval que vincula a San Juan Evangelista con el Santo Grial, el
cáliz que supuestamente fue usado por Jesús en la Última Cena. Según la leyenda, Juan

conoció el destino del Santo Grial y tuvo visiones relacionadas con él.

En la anterior Junta General realizada el pasado día 21 de mayo de 2023,
tras la oración que año tras año da inicio al acto, se procedió por parte de la
Secretaria Dña. Noelia Gómez-Monedero a la lectura y aprobación de las
actas anteriores, así como el repaso anual de gastos e ingresos de nuestro
secretario D. Carlos Montero.

Tomó la palabra el Señor Presidente D. Raúl Plata haciendo una exposición
de sus inquietudes y de las diferentes actividades y actos en los que había
participado nuestra cofradía, destacando la procesión infantil, mostrando
preocupación por la dificultad en confeccionar los turnos de andas,
congratulándose del buen desarrollo y la gran participación de hermanos el
día de nuestra festividad el 27 de diciembre, como en el Martes y Sábado
Santo para el montaje y desmontaje de las andas.

Además, adelantando que este año 2024 nuestra Hermandad sería la
encargada de la comisión del Concierto de Semana Santa. El propio
Presidente sugirió la creación de una “Caja de Recuerdos” que consistiría en
incorporar una humilde y pequeña caja bajo las andas con fotos de
hermanos que ya no están entre nosotros, para que de una manera u otra,
nos acompañen mientras que San Juan Evangelista procesiona los Viernes
Santos por las calles de Ocaña.

Especial mención tuvo la nueva vestimenta de hebreo de nuestro titular, la
cual tuvo gran aceptación entre todos los asistentes, reconociendo la labor
de D. Álvaro Javier Pérez en este proyecto. 



Durante la Junta se expuso el cambio de recorrido por motivos de
seguridad al estar la zona del “Paseo” en obras y para concluir su
intervención, el señor presidente D. Raúl Plata Molina tuvo unas bellísimas
palabras de agradecimiento, cargadas de emotividad y orgullo por haber
ostentado esta presidencia durante nueve años, tiempo que nunca
olvidará, manifestando que esto no es un “adiós” pues seguirá siempre al
pie del cañón para lo que la cofradía necesite, despidiéndose con un 

¡¡Viva San Juan!!.

Continuando con el orden del día, se da la bienvenida a 9 nuevos hermanos
y hermanas, dando de baja voluntaria a 6 hermanos y hermanas y
recordando con cariño a D. Luis Esquinas Rodríguez-Osorio y a D. José
Zubía López, los cuales pasaron a ser hermanos desde un lugar privilegiado
junto a nuestro titular en la eternidad.

Finalmente, se procedió a la elección de nuevo presidente, resultando
elegido D. David Gómez-Monedero González. Y para concluir el acto, D. Raúl
Plata Molina reiteró sus palabras de agradecimiento a la cofradía dando su
apoyo y enhorabuena a su sucesor en el cargo, poniéndose a su
disposición, dando por finalizada la sesión.

Alberto Alcázar Martínez-Algora 



RAÚL

POSDATA: OS QUIERO
En la iconografía cristiana, San Juan Evangelista a menudo se representa como un joven
imberbe, en contraste con otros apóstoles que se muestran con barba. Esta representación

simboliza la pureza y juventud espiritual.

Domingo de Ramos; comienza la semana de
pasión, preparo nuestro estandarte y me
dispongo a unirme al resto de hermanos que
aguardan ansiosos el comienzo de la
procesión, este año partimos desde la torre
San Martín en la entrada triunfal de Jesús en
nuestra “Jerusalem”. 

Portamos palmas y ramas de olivos, la suave
brisa que los acaricia da paso a la algarabía
popular, que entre vítores, cantos y redobles
de tambores acompañamos al señor a lomos
de un pollino hacia su templo.

Lunes Santo; iglesia de San José, me
encuentro observando la imagen de Cristo
Rey, imagen que levanta pasión entre la
multitud que allí nos encontramos. 

Nazarenos revestidos de túnica blanco hueso y fajín rojo se disponen a
procesionar en su recorrido particular, siendo parada obligatoria el
homenaje que hacen a los caídos, entonando un toque de oración. De vuelta
y en puertas del templo espero ansioso junto a la comitiva como levantan su
imagen al son del himno nacional. ¡Viva Cristo Rey! Gritan los hermanos,
dando paso al silencio.



Martes Santo; 16:00h iglesia de Santa María. 
Tarde de nervios, desempolvamos y comienza el ritual de lámparas y
varales. Mientras tanto algunas hermanas realizan el ya tradicional cambio 
de ropa de nuestro titular, y que una vez arreglado y perfumado
procedemos a su colocación en el paso. Momentos de recuerdos, y con
especial cariño cuando coincidía con Matías para cuadrar la peana bajo las
andas y poner los tornillos, movía la imagen como si de un papel se tratase,
un poco para la izquierda... te has pasado, para la derecha (era único).

Terminado el montaje de andas me marcho corriendo a casa para
prepararme, procesiono junto a “él”. Revestido con túnica carmelita, me
ciño el cíngulo, abrocho mis sandalias; estoy tras de tí Jesús de Medinaceli,
siento como la gente te mira, te reza y te pide, y yo bajo mi capuz siento un
gran privilegio al poder portarte y sentirte tan cerca, tener esas
conversaciones que solo tú y yo sabemos, casi sin darnos cuenta hemos
llegado a la iglesia de San Juan donde multitud de hermanos aguardan tan
bella presencia.

Oigo cerca cohetes, petardos, bullicio, me dirijo a ver que ocurre... Son los
hermanos verónicos, que con la entrada de Jesús en el templo, comienzan
su día grande, festividad de la Santa mujer Verónica.

Miércoles Santo; tras un largo día de celebraciones y envueltos aún en el
olor a pólvora, me encuentro a tu lado Verónica, dispuesto acompañarte en
tu traslado procesional, valiente como ninguna.

Jueves Santo; como cada año acudo a los santos oficios (día en que se
instauró la eucaristía) rememorando la última cena, el lavatorio de pies y la
oración en el huerto de Getsemaní. Acabados los oficios hacemos el ya
tradicional recorrido por los templos de Ocaña, visitando los monumentos
eucarísticos. Ya en la iglesia de San Juan, veo tu imagen por todos lados,
besado, prendido, flagelado, humillado, crucificado, imágenes que
procesionarán en breve rememorando aquellos momentos tan duros.

Me dispongo a seguirte en silencio, un silencio amargo, roto por el ruido de
las cadenas y los maderos de los hermanos que te acompañamos en tu
largo penar. Noche fría y oscura de vuelta a tu casa “Santa Clara”.
Sin apenas poder conciliar el sueño, amanece y no es un día cualquiera.



Viernes Santo; toca revestirnos. Túnica granate, capa blanca, guantes,
cíngulo, calcetines calados y sandalias. Todo ello preparado por el amor de
una madre, que año tras año se desvive y nos da los últimos retoques antes
de salir de casa. Desayuno junto a mis hermanos de sangre y de hermandad,
donde no faltan los abrazos y saludos; otro año más volvemos a vernos.

Comienzan los nervios en el desfile de hermandades, suenan los “miaus” los
golpes de cetros en el adoquinado, nos dirigimos a la iglesia de Santa María,
acabado el sermón de la pasión comienza la procesión. Ya no valen los
nervios, hay que organizar el turno pues nos espera nuestra gente, nuestro
pueblo. A Noelia y a mi hija las diviso entre la multitud, junto con mi madre,
mi hermana y mi sobrino; apenas puedo llegar a ellas y saludarlas. Ya
estamos tras de tí JHS , mostrando el camino de Fe y esperanza. Plaza
mayor de Ocaña, primera caída.

Silencio sepulcral, te miro, te pido, te rezo... acabado el sermón, vuelves a
levantarte para seguir tu camino. Avanzamos al son de cornetas y tambores
con nuestro particular baile “vamos señores, como solo nosotros sabemos
bailarle” lágrimas en los ojos, poder formar parte de tantas muestras de fe y
devoción. 

Segunda caída, Plaza Gutierre de Cárdenas y nos dirigimos a nuestro
chiscón, nuestro hueco particular que preparamos días antes; descanso
merecido para los hermanos que portan nuestras imágenes, aprovecho para
intercambiar impresiones con ellos sobre el transcurso de la procesión.
Busco al jefe de andas de la Santa mujer Verónica para hacer el famoso
intercambio de hermanos. Se acerca Jesús y vuelve a caer, el bullicio da
paso al más absoluto silencio, busco hacerme un hueco entre la gente para
poder ver la representación. Padre nuestro que estás en el cielo... 

Continuamos con la procesión y toca cambio de turno, (los altos como
decimos) volvemos de nuevo a la Plaza Gutierre de Cárdenas, este año
hemos cambiado el recorrido por las obras del paseo, Jesús cae por tercera
vez, vuelve el silencio y todos intentamos ayudarte a levantarte para seguir
tu camino. Avanzamos al son de cornetas y tambores con nuestro particular
baile “vamos señores, como solo nosotros sabemos bailarle” lágrimas en los
ojos, poder formar parte de tantas muestras de fe y devoción. 



Continuamos con la procesión, nos dirigimos hacia Santa María, estoy bajo
las andas y con la voz entrecortada entono un “vamos señores” cómo
vosotros sabéis.

Ya diviso la iglesia de Santa María y me vengo abajo e intento frenar el anda 

¡¡no quiero que pase aún!! 

Todo un año esperando y que deprisa ha ido todo. Colocadas las
borriquetas llega el momento de la oración por los hermanos fallecidos y
por el buen transcurso de la procesión. 

Ahora sí, llega mi despedida, despedida como presidente, abrazos y más
abrazos, lágrimas. Ha sido un gran orgullo durante estos años estar al frente
de nuestra querida hermandad. 

Viernes Santo noche; tras de tí Dolorosa, te acompaño en tan duro caminar.
Mirando al Cristo yacente, sólo puedo pedirte perdón, perdón por lo que te
hicimos y por todo lo que en el día a día te seguimos haciendo. Roto el cielo y
las calles vacías, confiamos en las escrituras. 

Domingo de Resurrección. Iglesia de Santa María, salimos prestos hacia el
encuentro con el Señor, una ráfaga de cohetes, una sirena y miles de
aleluyas nos anuncian que María ha encontrado a su hijo. 

¡Jesús ha resucitado! 

Recorremos las calles de nuestra villa, dando fé y siendo testigos del
misterio de la Resurrección. 

P.D. Mil gracias a mis padres porque sin tener raíces de Ocaña nos han
sabido inculcar sus tradiciones. Os quiero.

Raúl Plata Molina



marcado en el calendario, ya que nos permite en fechas especialmente
señaladas reencontrarnos y pasar un muy buen rato con amigos y hermanos
por los que sentimos un enorme aprecio.
En un clima de alegría y fraternidad, los San Juanitos nos unimos para rezar
juntos a nuestro titular, compartir la comida y celebrar poder vernos un año
más. Un reencuentro en el que nunca falta la emoción al recordar a los
Hermanos fallecidos, homenajear a los Hermanos Mayores salientes, que
han hecho un excelente trabajo al servicio de la Cofradía, y dar la
bienvenida a los entrantes, Lucía y Carlos, que seguro nos representan igual
de bien.
Me atrevería a decir que lo más importante de cada 27 de diciembre es que,
para muchos, esa noche se inicia la auténtica cuenta atrás para la Semana
Santa. En mi caso, ese “hasta el Viernes” en el aparcamiento de Bodegas
Arquero o en la barra de El Túnel supone el primero de los preparativos para
procesión. El próximo 29 de Marzo volveremos a reunirnos ya de una forma
muy distinta. La americana y el abrigo dejarán lugar a la túnica, y la
distensión y las carcajadas a la emoción y la devoción, pero seguirá siendo
un encuentro de Hermanos para seguir sumando a nuestro ya larguísimo
bagaje juntos.

Víctor Martínez Gómez

VÍCTOR

27D
La Iglesia Católica celebra la fiesta de San Juan Evangelista el 27 de diciembre. Es uno
de los pocos santos que tiene dos fiestas litúrgicas: una el 27 de diciembre y otra el 6 de

mayo.

Un año más, como cada 27 de
diciembre, volvimos a
reunirnos para celebrar juntos
la Festividad de nuestro Santo.
Para todos, y especialmente
para quienes vivimos fuera de
Ocaña,la Cena de Hermanos es
un evento muy especial  y muy



Queridos hermanos en San Juan Evangelista,

Desde la Junta de Cofradías de Ocaña, queremos aprovechar estas líneas
para enviaros un afectuoso abrazo y agradeceros el trabajo que venís
realizando para esta, nuestra Semana Santa, a través de las comisiones y
colaboraciones que desde esta Junta organizamos.

No son pocas las actividades que desarrollamos a lo largo del año, pues,
aunque la Semana de Pasión pueda abarcar desde el Domingo de Ramos
hasta el Domingo de Resurrección, la Junta de Cofradías no descansa el
resto del año. Pasado el Lunes de Pascua, comenzamos a preparar la
Semana Santa del año siguiente, pasando por las actividades que tienen
lugar en la festividad de la Inmaculada, tales como la chocolatada, el paseo
en bicicleta, talleres de manualidades para los niños, una ruta infantil de
belenes; así como el montaje del belén, este año en la iglesia de San Juan.
Como novedad, el pasado cinco de enero, se decidió recrear un pesebre
viviente en la cabalgata de los Reyes Magos, lo cual resultó un éxito por la
gran afluencia de niños revestidos de la época.

Entrando ya en época precuaresmal, se organiza el Concurso de Dibujo que
ya llega por su trigésimo séptima edición y como primicia, este año, se ha
convocado el primer concurso de fotografía. Pasado el Miércoles de Ceniza,
este año tendrá lugar la presentación del cartel que representará nuestra
Semana Santa por todos los rincones de nuestra geografía, además del
concierto de Cuaresma, comisión que este año ha recaído en vuestra
hermandad.

JUNTA DE COFRADÍAS

24 . 7 . 365
Aunque no hay consenso absoluto, algunos relatos apócrifos sugieren que Juan vivió hasta

una edad avanzada y que fue el discípulo más longevo. Se dice que incluso enseñó y
predicó en sus últimos años.



Más tarde, tienen lugar la apertura e inauguración de la Semana Santa,
donde se presentará el programa y entregarán los premios de los concursos
referenciados anteriormente, una obra de teatro que ya viene siendo
tradicional, la misa por la vida, las charlas-coloquio en la Casa de la Cultura,
Vía Crucis, procesión infantil, pregón de Semana Santa y por fin, llegamos al
día grande para la Junta de Cofradías: el Domingo de Ramos, donde cabe
destacar la importancia de la bendición de ramos, procesión de Jesús en la
borriquilla y posterior misa. 

Finalizada la misma, podemos decir que todo el trabajo de un año para la
Junta de Cofradías ha terminado, pero comienza el turno de cada una de las
hermandades y cofradías que la conforman.

No debemos olvidar el alma caritativa de la Junta. A lo
largo del año, son muchas las actividades que se
planifican de manera solidaria para la recaudación,
tanto de fondos como de alimentos, y la entrega en su
mayor parte a Cáritas parroquial de Ocaña. 

El pasado año se organizó una paella y una recogida de
aceite y leche, se colaboró en la organización de las
migas solidarias de los jóvenes de la parroquia y
recientemente se creó la Junta Solidaria para la
obtención de fondos que serán invertidos en
funciones caritativas.

No queremos despedirnos sin antes invitaros a seguir colaborando con
nosotros en cualquiera de las actividades mencionadas anteriormente, pues
como podéis ver, no son pocas y el más mínimo granito de arena es bien
recibido.

Sin más, deseamos que paséis una feliz y santa Semana Santa. Un fuerte
abrazo en San Juan Evangelista y que Dios os bendiga.

Junta de Cofradías de Ocaña



Corría el mes de septiembre cuando la Junta de Cofradías se puso en
contacto con nuestra hermandad para comunicarnos que este año nos
correspondía organizar la comisión del concierto de Semana Santa. Este
2024 venía con una particularidad especial, ya que la Junta propuso un
cambio de fecha para reactivar la participación y la asistencia al concierto,
que siempre se había celebrado el Domingo de Ramos por la tarde. Debido a
la cantidad de actos y compromisos que tenemos los cofrades, el interés
había disminuido.

La nueva fecha nos situaba en el primer fin de semana de la Cuaresma,
momento perfecto para dar el pistoletazo de salida a todos los actos e
incentivar las ganas de toda la comunidad cofrade del pueblo de Ocaña ante
la venida de la semana más importante del año. El reto era, si cabe, un poco
más difícil, ya que se nos encomendó la misión de contar con la presencia
de una formación musical algo más novedosa dentro del mundo cofrade,
una agrupación de músicos que no haya estado nunca en el Teatro Lope de
Vega y que estuviese a la altura de lo que un pueblo tan exigente como el
nuestro.

Desde fechas próximas al mes de noviembre, nos pusimos manos a la obra
y, junto con la aprobación de la Junta de Cofradías, recorrimos toda la
geografía española en busca de la banda que fuese capaz de darnos ese
impulso con sus sones para sumergirnos en el aroma a incienso y cera
caliente.

COMISIÓN SEMANA SANTA

CORNETAS Y TAMBORES
En el arte cristiano, San Juan Evangelista a menudo es simbolizado por un águila. Esto

se debe a la elevada espiritualidad atribuida a los escritos de Juan, y el águila es un
símbolo de visión espiritual y perspicacia.



Tras mantener contacto con varias formaciones,
la directiva de nuestra hermandad decidió
decantarse por la "Agrupación Musical San
Miguel Arcángel" de la población ciudadrealeña
de Puertollano. 
Dicha banda cuenta con una dilatada
experiencia a pesar de su corta edad, ya que sus
inicios datan del año 2013. 
Dentro de sus actuaciones destacan lugares tan
importantes como Córdoba y Jaén capital, así
como otros puntos de la geografía andaluza
como Pilas (Sevilla), Montoro y Pozoblanco
(Córdoba) o Vélez-Málaga, entre otros. 

Tienen un amplio repertorio tanto de marchas clásicas como propias, que
junto con el uniforme recientemente estrenado que consta de guerrera
negra con cremallera, pantalón negro, cinturón de charol con el escudo de la
formación y tricornio negro al estilo Guardia Civil, hacen la combinación
perfecta para disfrutar de una tarde cofrade inigualable.

La Hermandad de San Juan Evangelista siempre ha llevado por bandera la
humildad, la cohesión y el trabajo, y en esta ocasión no íbamos a ser menos,
poniendo todo nuestro empeño y dedicación en engrandecer esta Semana
Santa que tanto nos gusta y dejar el nombre de nuestra cofradía y su santo
titular en el lugar privilegiado que siempre ocupa.

¡Muchas gracias y viva San Juan!

Álvaro Pérez Gutierrez
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¿CÚANDO Y DÓNDE?

SEMANA SANTA 2024
El Evangelio de Juan contiene enseñanzas profundas sobre la naturaleza divina de Jesús

y su relación con Dios Padre. Estas enseñanzas han tenido una gran influencia en el
desarrollo de la teología trinitaria en la iglesia cristiana.
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Iglesia Santa María
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29
Marzo

07:15 Sede Verónica

PROCESIÓN
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10:00 Iglesia Santa María



NUESTRA PROCESIÓN

NORMAS Y RECOMENDACIONES
Como cada Viernes Santo, es importante que cada hermano siga algunas
normas y recomendaciones durante la procesión:

Uniforme:1.
Vestir con guantes blancos y sandalias marrones.
Se recomienda llevar medias caladas blancas.
En la medida de lo posible, todos deberán llevar camisa blanca bajo la
túnica.

Recogimiento y Silencio:2.
La procesión es un momento de recogimiento.
Se ruega silencio a todos los participantes.

Respeto a las Filas:3.
Es importante respetar las filas y seguir las indicaciones de los
organizadores.

Participación en las Andas:4.
Si deseas llevar a San Juan y no tienes turno de andas este año, habla
con el organizador para encontrar un hueco.

Permanencia en la Iglesia:5.
Al finalizar la procesión, todos deben entrar en la Iglesia y no
abandonarla hasta que entre Ntra. Sra. De la Soledad.
Como despedida, se rezará un Padre Nuestro todos juntos en
agradecimiento a nuestro Titular.

Flores de San Juan: 6.
Podrás coger flores el sábado, al desmontar las andas.
Mientras tanto, permite que San Juan luzca en todo su esplendor
hasta que se proceda a subirlo de nuevo a su hornacina.

Estas normas contribuirán a mantener el orden y el respeto durante la
procesión, asegurando que sea un momento significativo para todos los
participantes. Agradecemos la colaboración de cada hermano en el
cumplimiento de estas indicaciones. ¡Qué la procesión transcurra con
solemnidad y devoción!

La Junta Directiva



Estimados cofrades,

Hace unos días recibí la llamada de David, presidente de la Cofradía San
Juan Evangelista y a la vez, mi buen amigo, invitándome a participar con
unas palabras en vuestra revista. Quería explicar cómo se ve y cómo se
siente vuestra cofradía desde los ojos de otro cofrade. Me siento muy
orgulloso de poder transmitir mis sensaciones y sentimientos a través de
esta publicación, sobre un tema que me llena de orgullo porque, no
olvidemos, es nuestra Semana Santa.

Recordemos que la Cofradía de San Juan Evangelista se creó a principios del
S.XVIII, llamándose Pajes de San Juan Apóstol y Evangelista, dependiendo
de la archicofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, conocido por
entonces con el sobrenombre de “el Tronco”. Pasaron los años y después de
muchos avatares y no pocas penalidades, derivó en la fundación de la
cofradía de San Juan Evangelista que ha llegado hasta nuestros días. Esta
imagen procesiona en la mañana del Viernes Santo, junto a cuatro
hermandades más, en la famosa procesión de Las Caídas.

Esta es una cofradía muy sencilla que desprende espiritualidad, cordialidad
y sobre todo hermanamiento. Al verlos procesionar con sus túnicas rojas de
terciopelo, capa blanca, capuz rojo y portando en la mano el cetro
reglamentario, se percibe la unión de las voluntades, la confraternidad y la
amistad íntima. La imagen de la cofradía porta en una mano un cáliz con la
que te invita a la comunión con Dios y con la otra mano parece indicarte que
sigas junto a Él. Es una imagen humilde, sin mucha parafernalia, pero a la vez
resulta agradable contemplarla en su sencillez.

UN PUNTO DE VISTA DIFERENTE

JHS
Además de los libros canónicos que se le atribuyen, existen escritos apócrifos que llevan su
nombre, como el "Evangelio de Juan el Teólogo" y las "Revelaciones de Juan el Teólogo".

Estos no son reconocidos por la mayoría de las ramas cristianas.



El día grande es el 27 de diciembre, en este día se celebra la onomástica del
Santo con una Eucaristía y una cena de hermanamiento donde se
comprueba la unión de los hermanos. No sólo procesionan juntos el Viernes
Santo, sino que forman una gran familia donde todos contribuyen y
colaboran para perpetuar la tradición, todos forman parte de la hermandad,
cumpliendo cada uno con su papel y su compromiso.

Una hermandad es una congregación de devotos y también un privilegio que
a varias personas concede a una comunidad religiosa, para hacerlos por este
medio participantes de ciertas gracias o privilegios.

Siempre he sentido un gran respeto y admiración por los cofrades y
cofradías de mi pueblo. La de San Juan ha significado un antes y un después
dentro de la Semana Santa. La hermandad participa, organiza y se implica en
los actos para engrandecer nuestra Semana Santa. 

El jueves santo, por la tarde, cuando se entra en la iglesia de Santa María, se
encuentra de frente la capilla de Nuestro Padre Jesús, en la cual se hallan
también las imágenes de la Reina Elena y San Juan. La primera impresión que
transmiten es que son los custodios de Jesús, ella invitándote a pasar y él
dotado de una gran espiritualidad haciéndote sentir una intensa paz interior. 
No olvidemos que San Juan fue el primer discípulo que creyó en la
resurrección de Jesús, fue también el que comenzó a predicar la palabra de
Dios, y a su vez fue el discípulo en el que confió Jesús para decirle el nombre
del seguidor que le traicionaría.

Con esta cofradía tengo un especial hermanamiento a través de conocidos y
amigos de toda la vida que forman parte de ella desde su nacimiento.
Aprovecho estas líneas para romper una lanza en favor de estas gentes que
durante todo el año trabajan para que este patrimonio no desaparezca y
poder ofrecer a todos los que se acerquen puedan ver, sentir y disfrutar de
la grandeza de la Semana Santa.

Lamentablemente, con el paso de los años va disminuyendo el número de
nazarenos en todas las cofradías y yo desde aquí invito a la gente joven a
participar y colaborar con nosotros. Ser cofrade es ser hermano con otros
hermanos, ello implica compartir, acoger, aceptar y confraternizar. Las
cofradías son más apasionantes desde dentro que desde fuera.
 ¡Animaos!



Como nazareno veo la Semana Santa a través de los ojos de mi capuz y la
siento de una manera muy peculiar. Percibo que nos integramos en el hecho
de desfilar con pasión, respeto y mucha fe junto a nuestras imágenes e
intentamos a la vez poder comunicar a las gentes que nos ven que no solo
son nazarenos sino portadores de un sentimiento que aprecias cuando vas
revestido o bien portando tu imagen titular.
Desde mi humilde corazón, espero haber transmitido una pequeña idea de lo
que se siente y se expresa al ser miembro de una de las muchas
hermandades que hay en nuestro pueblo.

Muchas gracias David.

Un cofrade.



El 11 de febrero de 2009, día de la Virgen de Lourdes, la Parroquia de Santa
María de Benquerencia, donde ejercía su apostolado como Párroco el que
fuera Vicario Parroquial de Ocaña, D. Jesús García Dorado, y hermano
honorífico de nuestra Hermandad desde el año 2000, sufrió el robo
sacrílego del Sagrario. Ante esta lamentable situación, las Hermandades de
San Juan Evangelista y Virgen de los Remedios, a través de sus Presidentes
Fermín Gascó y Tomás Pérez, acudieron de forma generosa con importantes
donativos para paliar los gastos de la obra de restauración.

Una vez finalizadas las obras, se llevó a cabo la reinauguración del Sagrario,
y estas Hermandades fueron invitadas de manera especial, ocupando un
lugar privilegiado los presidentes de San Juan Evangelista y Virgen de los
Remedios de Ocaña.

En 2014, como parte de los primeros acuerdos tomados por la Comisión del
Tricentenario, se decidió invitar a D. Jesús García Ochoa, antiguo Vicario de
la Parroquia desde 1977 hasta el 2000. A pesar de sus numerosas
obligaciones en el Seminario, se le pidió que escribiera unas palabras para
ser leídas en la Eucaristía de la celebración que tuvo lugar el 10 de mayo de
2014. Este mayo de 2024 se cumplirán 10 años desde ese acontecimiento.

Considerando que este momento marca el reinicio de nuestra revista
"Boanerges", se ha decidido incluir esta carta como un recordatorio
histórico. La misma servirá como valioso aporte para todos los miembros de
esta hermandad, que en este año celebra 310 años de antigüedad.

Fermín Gascó Pedraza

ARCHIVO HISTÓRICO

DESEMPOLVANDO
Según el Evangelio de Juan, Juan era hermano de Andrés, otro de los apóstoles. Ambos

eran pescadores antes de seguir a Jesús.



Muy queridos cofrades de San Juan Evangelista,

Tras las reiteradas invitaciones para celebrar con vosotros el 300 Aniversario de la
Fundación de la Cofradía y ante la imposibilidad de estar físicamente entre vosotros,
permítanme que me haga presente a través de estas letras que me ha pedido tanto Fermín
como la Junta Directiva y que os dirijo con sumo gusto y agradecimiento, dados los
constantes detalles que habéis tenido conmigo, tanto en aquellos primeros años de mi ministerio
sacerdotal en Ocaña, como después de haber salido de Ocaña acogiéndome como un hermano
más en nuestra cofradía.

En primer lugar, quiero felicitar a toda la Cofradía por su 300 cumpleaños. ¿Habéis
pensado alguna vez en el milagro de la historia? En gran medida, quienes hoy estamos aquí, lo
estamos gracias a esa perfecta "tela de araña" que es nuestro pasado, nuestra historia. Una
perfecta tela de araña tejida por Dios mismo, no falta ningún hilo, no sobra ninguno; es una
tela de araña perfectamente tejida con el fin de que tú y yo estemos hoy aquí.

Antepasados nuestros fundaron la Cofradía de San Juan Evangelista, y trescientos años
después la componemos nosotros; prolongamos, custodiamos y enriquecemos así, a lo largo del
tiempo, un Gran Tesoro; un tesoro tan valioso que no se puede comprar ni vender y cuyas joyas
de valor inestimable son:

La personalidad, la vida y los escritos de San Juan Evangelista:
Su personalidad queda definida por una amistad profunda con Jesucristo.
Juan es por antonomasia el AMIGO DE JESÚS, el amigo que sabe
estar sin entorpecer, que sabe mirar sin entrometerse, que sabe escuchar sin
interrumpir. Yo quisiera tener muchos amigos así.

Su Vida está marcada por un acontecimiento: el momento en que Jesús le entrega a
María por Madre, su RELACIÓN FILIAL CON MARÍA. Me
pregunto: ¿no será esta relación filial con la Virgen lo que le hace vivir con alegría toda su
vida, incluso su martirio y su destierro?



Sus escritos: Juan es el hombre fiel y dócil que, dejándose usar por Dios, Dios puede
hablarnos a través de los que Juan escribe; el cuarto Evangelio, tres de sus cartas y el
libro del Apocalipsis.
La memoria de tantos hombres y mujeres que, a la sombra de San Juan Evangelista,
fueron capaces de expresar la Fe de manera tan viva y bella que su fe, creída y vivida, hoy
constituye el meollo de la cultura de nuestro pueblo de Ocaña. ¡Ojalá nosotros vivamos
la Fe Cristiana de la misma manera, dejando a nuestros descendientes un patrimonio
semejante, al menos, al que hemos recibido!

Para terminar, os deseo una celebración llena de alegría, de fraternidad y, sobre todo, de
espíritu joánico: de ese espíritu que llevó a San Juan a ir detrás de Jesús desde los años de
su adolescencia hasta el fin de su vida, costara lo que costara, ya fuera en el triunfo o en el
martirio, en la alegría o en el destierro.

¡Viva San Juan Evangelista!

Jesús Manuel García-Ochoa Dorado 
Sacerdote y Hermano de la Cofradía de San Juan Evangelista de Ocaña



Mi nombre es Carlos Montero Raserón, nací en
Ocaña hace 79 años. En aquella época, casi todos
los niños de mi edad teníamos la ilusión de
desfilar en las procesiones de Semana Santa de
nuestro pueblo. 

Al cumplir los 18 años en 1963, decidí unirme a la
Cofradía de San Juan Evangelista, aunque ya
pertenecía a la hermandad de Nuestro Padre
Jesús de Medinaceli. Dado que ambas
procesionaban en días diferentes (una el Jueves
Santo y la otra el Viernes Santo) y, sobre todo, por
mi devoción a San Juan, el discípulo amado que
acompañó a Jesús a lo largo de su vida pública y 

CARLETES

TRIBUNA LIBRE
Juan fue testigo y participante en muchos de los eventos clave del ministerio de Jesús,

como la pesca milagrosa, la multiplicación de los panes y peces, y la Última Cena.

estuvo al lado de la Virgen María al pie de la Cruz, decidí unirme. Fue un
momento de gran ilusión, y mi primer desfile procesional en esta
Hermandad fue en la Semana Santa de 1964, acompañando a San Juan
junto con todos mis hermanos.

En la Junta General Ordinaria de la Semana Santa de 1978, con Eugenio
Romero López como presidente, se decidió la renovación de la Junta
directiva. Fui elegido tesorero, cargo que acepté encantado y que he
desempeñado con gratitud por la confianza depositada en mí. A lo largo de
los años, todos los presidentes que iban entrando me ofrecieron seguir
como tesorero, y acepté agradecido.



Saludo afectuosamente a todos los que han formado parte de las distintas
juntas directivas. En la última junta General Ordinaria, fue elegido presidente
David Gómez-Monedero González, a quien le deseo lo mejor y estoy seguro
de que lo hará muy bien, junto con todos los miembros de su Junta
Directiva.

A lo largo de estos 45 años, he vivido muchas experiencias y participado en
diversas actividades, como la proyección de películas infantiles, la reforma
de las andas, la adquisición de nuevos candelabros, concursos de Belenes y
carreras de San Silvestre, entre otras. También he sido testigo de
importantes acontecimientos, como la incorporación de la mujer en nuestra
cofradía en 1994, y la profanación de la imagen de San Juan en 2014, que fue
restaurada.

Quiero terminar recordando y rezando por los hermanos fallecidos de
nuestra hermandad. Animo a todos a vivir con emoción todos los actos de
nuestra cofradía y pedimos a San Juan que aumente nuestro deseo de
conocer mejor a Jesús a través de su evangelio.

Un abrazo a todos.

Carlos Montero Raserón



Estimada Hermandad,
Nos complace enormemente compartir la excelente noticia de contar con el
apoyo altruista de varios establecimientos colaboradores durante la
temporada navideña.
Estos comercios nos permitieron vender lotería de Navidad con el número
de nuestra  Hermandad, y lo hicieron de manera totalmente desinteresada,
sin recibir ninguna compensación económica.

Es difícil expresar cuánto valoramos este gesto generoso. Estos
establecimientos, al abrir sus puertas a nuestra iniciativa sin esperar nada a
cambio, han contribuido de manera significativa a nuestra causa. Queremos
subrayar que su apoyo va más allá de los números; representa un lazo de
solidaridad que fortalece nuestra Hermandad.
En este momento de gratitud, queremos reconocer públicamente a cada
uno de estos colaboradores:

Bar The New Shackelton
La Caprichosa Boutique
Mercería Romero
Estanco Marisa
Herbolario Luna
Pedacitos de ti
Bar El Túnel
Joyería Juan Ángel

Es nuestra manera de agradecerles, a través de esta revista, por su
generosidad y apoyo invaluable.  GRACIAS.

ES DE BIEN NACIDO, SER AGRADECIDO

COLABORADORES
Juan es el único evangelista que registra el milagro de la resurrección de Lázaro, un acto

asombroso de Jesús que tuvo un impacto significativo en el ministerio de Jesús.



La fotografía en la Semana Santa adquiere tintes épicos. Se trata de fijar
esas historias en la luz, hacer el registro de ese pueblo de Toledo en
movimiento y, en una de esas, dar con el centro de atracción que hace al
cofrade vivir y revivir, sentir y apasionarse por esta fiesta grande a través
de la fotografía.

Para inaugurar nuestra nueva sección, ¿qué mejor manera que plasmar la
imagen que a todos nos une? Una imagen que hace que año tras año cada
uno de nosotros deje a un lado nuestras obligaciones para poder estar con
nuestro titular, poder acompañarlo, rezar y dar gracias por estar ahí día tras
día. San Juan es la luz que guía nuestro camino.

Juan Carlos García Ramírez

SONRÍE, QUE SALES EN LA FOTO

LA FOTO
A través del Evangelio, Juan se refiere a sí mismo como el "discípulo a quien Jesús
amaba", añadiendo un toque de intimidad a la narrativa y sugiriendo una relación

especial con Cristo.



FERONE

TIRA CÓMICA
Según las tradiciones cristianas, después de la ascensión de Jesús, Juan se estableció en

Efeso, una ciudad en Asia Menor (actual Turquía), donde también se cree que escribió sus
evangelios y otras epístolas.
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